
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 1, 2, 3 PAI: El Programa Ampliado 

de Inmunizaciones PAI Cali, premio 

categoría oro a nivel nacional, por 

cobertura útiles de vacunación durante 

el periodo 2002 -2013. 

 Mira Ve: Entrevistas del lado 

humano del PAI. 

 Competencias PAI: Entrevista a 

Nory Sofía Manzano – Profesional del 

equipo evaluador de competencias 

laborales. 

 El Guardián: Entrega a sitios 

centinelas de fichas “Algoritmo de 

Atención Accidente Rábico”. 

 PAI WEB: ¿Cómo vamos? 

 El Flash: Momentos en cámara para 

recordar. 
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Cali Obtiene el Oro a Nivel Nacional  

Por Coberturas Útiles de Vacunación 

 

El Municipio de Santiago de Cali y su Programa 
Ampliado de Inmunizaciones PAI, en ceremonia 
realizada en la ciudad de Bogotá, recibió un importante  
reconocimiento a su labor en Categoría ORO a nivel 
nacional, por obtener coberturas de vacunación por 
encima del 95% durante 12 años (2002 -2013). Este 
importante galardón honorífico, fue otorgado por parte 
del Ministerio de Salud y Protección Social, La 
Organización Panamericana de la Salud - OPS , La 
Organización Mundial de la Salud - OMS y COSESAM 
(Corporación Colombiana de Secretarios Municipales 
de Salud). 
 
Este mérito en salud pública es el resultado de un 
trabajo arduo y constante, en la lucha por el control y la 
eliminación de enfermedades prevenibles por vacunas; 
es la apuesta exitosa de sus gobernantes quienes por 
cuatro administraciones continuas,  han visto en el 
Programa Ampliado de Inmunizaciones una acción 
costo efectiva para la salud de su población. 
 
“Quiero hacer un reconocimiento sincero por la labor 
que ha realizado el equipo de vacunación de Cali, es 
una manifestación del compromiso político que tienen 
con la comunidad. Para nosotros en la Organización 
Mundial y Panamericana de la Salud, es un orgullo 
poder compartir los logros del país,  pero sobre todo  
tener la precisión y realización,  de que hay realmente 
un futuro en términos de mejorar la salud en Colombia. 
Que Dios los Bendiga, que continúen haciendo un 
buen trabajo y  puedan mantener también el logro que 
hoy se ha reconocido aquí, felicidades” Ginna Watson 
– Representante de la Organización Mundial y 
Panamericana de la Salud en Colombia. 
 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Por: Karen Quintero Echeverry y Marcelo Carmona García 
– Comunicaciones Secretaría de Salud Cali. 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
Con un  aire poco dicharachero, una mirada 
que te hace entender que ya te conoce y 
con una profunda honestidad al hablar, la 
enfermera de profesión Arladis Valencia 
deja penetrar su alma inmunizada de amor, 
por  ese sector que desde hace 24 años 
pone huella en su trasegar, de ese lado 
Oriente de la ciudad que también huele a 
caña, a salsa y a Pacífico… 
 
¿Cuántos años llevan desempeñando 
funciones en el Programa Ampliado de 
Inmunizaciones PAI? 
 
A: “Pues yo diría que prácticamente los 24 
años, porque siempre de una u otra forma he 
tenido que ver con los programas de salud 
de la Red de Salud Oriente y entre ellos está 
el programa PAI” 
 
¿Cómo ha sido la evolución, el cambio 
del Programa frente a la incursión 
progresiva de vacunas y la ampliación del 

esquema de vacunación para la 
población? 
 
A: “Yo considero que el progreso ha sido 
notorio,  desde el punto de vista del ingreso 
de nuevas vacunas y que son de fácil 
acceso  para la población; pero también hay 
que agregarle la parte humana, cómo dentro 
del programa se ve ese gran compromiso y 
responsabilidad de los equipos de 
vacunación y eso no se construye de la 
noche a la mañana, eso se construye con la 
dinámica que tiene internamente el 
programa, capacitando, sociabilizando a la 
gente, cada vez trabajando por eliminar esas 
barreras de atención, eso es lo que nos lleva 
a que el programa Ampliado de 
Inmunizaciones cada vez se fortalezca y que 
el que está allí, se sienta bien” 
 
 
 

Entrevistas del lado humano del PAI 
 

Entrevista a: Arladis Valencia -  Red de 
Salud - Ese  Oriente 
 
Enfermera egresada de la Universidad del 
Valle. Magister en Administración en salud y 
Especializada en gerencia de servicios de la 
Universidad de Antioquia. 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
¿Cómo ha sido el apoyo y el 
direccionamiento por parte del PAI a nivel 
central para el trabajo continuo del 
programa, y que hoy lo posiciona líder a 
nivel nacional y un ejemplo para ciudades 
como Medellín y Bogotá?  
 
A: “Fundamental, porque en la ciudad de 
Cali vemos que no hay diferencia, no hay 
barreras, hay integración ESE, EPS, IPS, 
sector público y privado, lo que nos hace ver 
todos esos equipos como una unidad frente 
a la población y a la comunidad.” 
 
¿Para usted qué es el PAI? 
 
A: “Para mí el PAI es niño sano,  es nivel de 
desarrollo en una comunidad o en cualquier 
área…” 
 
5 ideas claras de por qué hoy el PAI  es 
un programa líder y ejemplo nacional 
 
A:“Primero trabajar pensando en vacunación 
sin barreras; es decir, una cosa es la 
estrategia pero otra es cuando realmente se 
aplica, eso la hace líder; dos,  la formación y 
conformación de sus equipos de trabajo; 
tres,  equipos humanos sensibles, 
comprometidos y bien capacitados; cuarto,  
la incursión de nuevas vacunas en el 
programa, cada vez la comunidad puede ver  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
cómo el Programa de Inmunizaciones trae 
cosas nuevas para los niños y la población 
general; quinto, lo anterior desemboca en la 
credibilidad de los usuarios frente a un PAI 
confiable, seguro y eficaz.” 
 
¿Cuáles son los retos de hoy y cómo ve 
al PAI en el futuro? 
 
A: “El reto de hoy es mantener y seguir 
vacunando a la población para superar ese 
95% de cobertura;  el reto de hoy y del 
futuro,  está en que el PAI tiene que estar 
acorde con la situación social que vive 
nuestro país y en la medida que 
continuemos trabajando sin barreras y 
superando todos esos límites, el PAI seguirá 
siendo un programa líder” 
 
¿Cuál es el mensaje para todo el personal 
vacunador y auxiliar, que acaban de 
terminar su formación de pregrado con 
muchos sueños y empiezan a trabajar 
dentro del Programa  Ampliado de 
Inmunizaciones?  
 
A: “Primero que todo la sencillez, dos que 
sean cada vez más humanas y que cada vez 
se califiquen dentro del programa PAI” 
 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
Por: Karen Quintero Echeverry y Marcelo Carmona García 
– Comunicaciones Secretaría de Salud Cali. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

En medio de una mañana calurosa al 
oriente de esta ciudad de cemento  hecha a 
retazos, donde el sol parece golpear con 
más fuerza y donde una urbe sectorizada 
lucha día a día por alcanzar sus sueños, 
conocí a Luz Edilma Aguirre, y digo conocí 
porque a través de este juego de preguntas 
y repuestas pude ver como el corazón de 
un ser humano, de una psicóloga cuyo 
destino que pocas veces es descifrable,   
encontró en las caras de niños y niñas 
vacunadas la plena convicción de que esta 
sociedad,  a pesar de todo,  puede ser 
mejor….. 
 
¿Cuántos años llevan desempeñando 
funciones en el Programa Ampliado de 
Inmunizaciones PAI? 
 
LE: “Llevo trabajando 38 años dentro del 
Programa PAI”. 
 
¿Cómo ha sido la evolución, el cambio 
del Programa frente a la incursión 
progresiva de vacunas y la ampliación del 
esquema de vacunación para la 
población? 
 

 
LE: “Ha sido una evolución muy importante 
porque inicialmente aplicábamos triple, se 
llamaba triple en ese entonces, polio, 
sarampión y tétanos que eran las vacunas 
iniciales. En todos estos años que se han ido 
incursionando vacunas en el esquema,  eso 
ha generado mucha inquietud en la 
comunidad con una respuesta positiva; las 
personas, madres y padres de familia que 
traen sus hijos a vacunar se acercan 
interesados en esas nuevas vacunas, es 
decir, hay un interés mucho más grande por 
parte de la comunidad para poder acceder al 
servicio de vacunación” 
 
¿Cómo ha sido el apoyo y el 
direccionamiento por parte del PAI a nivel 
central para el trabajo continuo del 
programa, y que hoy lo posiciona líder a 
nivel nacional y un ejemplo para ciudades 
como Medellín y Bogotá?  
 
LE: “Ha sido importantísimo, porque desde 
el nivel central se da el apoyo con todo lo 
que tiene que ver con las Capacitaciones 
mensuales, las reuniones programadas con 
el comité estratégico; hay una 

Entrevista a: Luz Edilma Aguirre 
IPS El Vallado – Red de Salud Ese 
Oriente. 
 
Psicóloga profesional, trabaja apoyando los 
programa de promoción y prevención de la 
comuna N° 15 de Cali. 
 



 

 
 
 
 
 
 
  

 
comunicación permanente entre la 
Secretaría de Salud y las redes o centros de 
salud, entonces permite que nosotros 
podamos contar en cualquier momento con 
el apoyo de la Secretaría cuando,  por 
ejemplo, se presenta alguna situación fuera 
de lo normal, siempre están allí, nunca nos 
sentimos solos, igual siempre contamos con 
la vacuna y los insumos requeridos  para 
esta labor. 
 
Un ejemplo claro es cuando nos 
enfrentamos a la incursión de una nueva 
vacuna, siempre empezamos con la 
capacitación y socialización de los 
lineamientos que da el Ministerio de Salud y 
Protección Social, pienso que si no 
tuviéramos el direccionamiento desde el 
nivel central sería muy difícil tener un 
programa líder como el actual” 
 
¿Qué es el PAI para usted? 
 
LE: “Para mí es uno de los programas más 
importantes en salud, si es que no es el más 
importante de todos, porque es prevenir, es 
evitar que se nos mueran los niños, es la  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
salud misma de los niños y niñas; poder 
evitar que les de polio, poder evitar que un 
menor se nos enferme de cosas prevenibles 
para mi es lo más importante dentro de las 
acciones que hacemos en terreno y en el 
centro de salud” 
 
¿Qué hace una psicóloga trabajando para 
el PAI? 
 
“Haber, nos es que yo primero haya sido 
psicóloga, yo primero fui promotora de salud, 
he sido educadora con énfasis en trabajo 
social, y luego por las necesidades que tiene 
la comunidad, porque las embarazadas, las 
madres de los niños necesitan apoyo, 
orientación, por esas situaciones pensé: 
‘tengo que hacer algo que me permita 
cualificarme en áreas que sirven de apoyo 
para la comunidad’; no era tanto por hacer 
una consulta de psicología, por solucionarle 
el problema específico a un usuario, sino el 
apoyar a la población, poder tener unos 
elementos que me permitieran ir más allá de 
aplicar una vacuna o de prestar un servicio 
específico en promoción y prevención”. 
 
Cuéntenos algún anécdota que haya 
marcado su experiencia en el PAI 
 
LE: “Trabajaba en Centro de Salud Antonio 
Nariño e íbamos por las calles con los 
termos vacunando casa a casa, y teníamos 
nuestra áreas de trabajo delimitadas y luego 
después de cierto periodo regresábamos a 
los mismo sitios para verificar coberturas; 
entonces de esas cosas que lo marcan a 
uno, es que llegará a un sitio y una mamá se 
acercara y me dijera:  
 
‘Vea doctora – como le dicen a uno – como le parece 
que le puse su nombre a mi niña. 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Y  yo le pregunto: Sí, ¿por qué? 
 
 Es que mire,  cuando usted vino acá mi niña no tenía 
ninguna vacuna y estaba muy enferma, y desde que le 
empezaron a poner las vacunas ella no se me volvió a 
enfermar, esta aliviada’ 
 
Entonces son anécdotas de ese tipo, donde 
las señoras piensan que si le colocan a sus 
hijos el nombre del médico o de la enfermera 
que los visita,  es una forma de recordar y 
agradecerle a esa persona el servicio que 
les prestó”. 
 
Luz Edilma, sabemos que esta es una 
zona de difícil acceso con muchas 
dificultades. Pregunto, ¿les han robado 
en alguna ocasión? ¿Ha peligrado su 
vida, y a pesar de ello ustedes son 
ejemplo de que el PAI continúa 
trabajando? 
 
LE: “Pues pasan muchas cosas, tenemos el 
problema de las fronteras invisibles, tenemos 
el problema de la inseguridad en los 
sectores, de personas que no permiten el 
acceso a ciertas zonas, sin embargo 
nosotros hemos sido afortunados, al PAI lo 
han tratado bien, eso sí,  nos ponen horarios 
para entrar a ciertos sectores, nos dicen: 
‘Hasta las once de la mañana porque después de esa 
hora esto se calienta’, pero igual nos atienden. 
 
¿Qué si nos han robado?, sí claro nos han 
robado, no directamente en la zona donde 
estamos vacunando sino cuando ya estamos 
saliendo, pero son personas que no sabían 
lo que estábamos haciendo, además ya en 
horas de la tarde  ellos se encuentran bajo el 
efecto de sustancias psicoactivas”. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
¿Por qué hoy el PAI  es un programa líder 
y ejemplo nacional? 
 
LE: “Es un programa líder porque hay 
compromiso de la parte directiva, desde el 
direccionamiento del nivel central, 
compromiso de las ESE, de los funcionarios, 
de los trabajadores del PAI, porque en cada 
una de las instituciones, así tengamos todas 
la actividades de promoción y prevención,  
vacunación es una prioridad. 
 
Es un programa líder por el compromiso por 
parte de la doctora Liliana Alarcón y de todo 
el equipo de la Secretaria de Salud, quienes 
se han empeñado  en que el PAI salga 
adelante y que se haga lo mejor para Cali; 
porque la comunidad ha reconocido que el 
Programa Ampliado de Inmunizaciones es 
uno de los mejores,  ya que es básico para 
la salud de los niños. 
 
¿Cuáles son los retos del PAI? 
 
LE: “Con la evolución y los cambios que se 
van dando, pienso que se seguirá con la  
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
incursión de nuevas vacunas como se hecho 
con Hepatitis A, con Neumococo o con VPH.   
 
Pienso que uno de los retos, es que el PAI 
tenga la posibilidad de llegar más a esos 
sectores donde es súper difícil llegar, es 
decir, el verdadero reto sería que en los 
sitios  de invasión, existieran unos líderes 
reconocidos por la misma comunidad que se 
vincularan al trabajo de vacunación, 
haciendo el trabajo más factible para el 
personal del PAI en terreno. 
 
Ahora, el reto es de siempre, es continuar 
trabajando, mejorando; el PAI no es una 
cosa de un día,  yo que llevo 38 años 
trabajando en esto puedo ver que la 
evolución del programa ha sido grandísima y 
los retos son de todos los días, apuntando 
finalmente a que la población objeto llegue a 
una vacunación sin barreras y de fácil 
acceso”. 
 
¿Cuál es el mensaje para todo el personal 
vacunador y auxiliar, que acaban de 
terminar su formación de pregrado con 
muchos sueños y empiezan a trabajar 
dentro del Programa  Ampliado de 
Inmunizaciones?  
 
LE: “Entender que el PAI es un programa de 
compromiso, es un programa que uno tiene 
que sentirlo, querer estar ahí y querer 
hacerlo para poder ser mejor. Ahora, tanto 
para las enfermeras y auxiliares que salen 
de las instituciones educativas,  el mensaje 
es de cualificarse a diario, de aprender 
constantemente y no satisfacerse con lo que 
aprendió en la universidad, el PAI requiere 
de lectura y nuevos aprendizajes. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
En esta oportunidad,  si quisiera enviar un 
mensaje directo para las instituciones 
formadoras del área de la salud, para que 
sus egresados al enfrentarse al ámbito 
laboral tengan bases de vacunación fuertes  
desde la formación académica, que 
conozcan la importancia al programa; porque 
siendo honesta,  los estudiantes no salen lo 
suficientemente calificados  ni preparadas 
para realizar acciones de inmunización.  
 
Antiguamente cuando una enfermera salía 
de la universidad sabía qué era el PAI, qué 
era la vacuna y cómo se aplicaba, dónde y 
cuál era la dosis, ¡ahora no! Antes  a la 
auxiliar de enfermería o a la enfermera no 
había necesidad de reestrenarle en el puesto 
de trabajo, ahora a todos hay que hacerles 
un entrenamiento de 1 o 2 meses para poder 
salir a vacunar tranquilamente y es este 
aspecto precisamente, uno de los grandes 
retos futuros para el Programa Ampliado de 
Inmunizaciones y así poder seguir creciendo 
como hasta la fecha se ha hecho”. 
 

 
 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Por: Karen Quintero Echeverry. 
 
 
 
 
 
 
 

“Porque las instituciones son 

ladrillos, simples 

construcciones vacías sino 

tienen personas que sean 

íntegras…” 

 

Eso piensa Nory Sofía Manzano, esposa, madre de 
tres hijos y profesional ejemplar responsable de la 
garantía de la calidad  del Programa Ampliado de 
Inmunizaciones - PAI.  Quien en medio de un típico 
día en la oficina central de la Secretaría de Salud,  
acompañada del timbre incesante del teléfono y el 
calor casi infernal que golpea los ventanales, 
siempre sonriente, respondió al llamado de la cita 

periodística. 
 
¿En qué consiste la alianza que hay entre 
el Programa Ampliado de Inmunizaciones 
- PAI y el SENA sobre competencias 
laborales? 
 
NS: “El proceso se fundamenta en el que  el 
Sena es el ente certificador nominado por el 
gobierno nacional,  mediante el decreto 1120 
del 96, por el Ministerio de Salud y Protección  
 
 

 
 

 
Social para que sea el que certifique los 
procesos de evaluación de personas. 
 
El proceso de certificación en la norma de 
competencias laborales del PAI, beneficia no 
solamente a las auxiliares o profesionales de  
enfermería sino que beneficia a las empresas 
donde están trabajando, porque en estas 
instituciones se mejora por ejemplo, la 
calidad de atención a los usuarios, los 
procesos internos en mejora continua, la 
credibilidad y porque no decirlo, la 
rentabilidad.” 
 
¿Cómo es el proceso? ¿Desde hace 
cuánto se viene trabajando? 
 

NS: “El Programa Ampliado de 
Inmunizaciones  de Cali ha sido un líder en 
Colombia para certificar las personas en la 
norma PAI. La norma PAI es la noma de 
administrar inmunobiológicos según  

Entrevista a: Nory Sofía Manzano 
Enfermera Profesional Especializada, encargado de la 
Garantía de la Calidad del PAI e integrante del equipo 
evaluador de Competencias Laborales. 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
delegación y normativa vigente que es la 
norma 230101210. 
 
El PAI  inició este proceso a partir del 2010 
cuando se capacitaron como evaluadoras 26 
profesionales y se pudieron evaluar desde 
ese año hasta la fecha, 500 personas” 
 
¿Qué criterios se evalúan? 
 
NS: “Los criterios a avaluar son la capacidad 
de desempeño en el programa de vacunación 
es decir,  qué tanto es el rendimiento en el 
proceso de vacunación de cada persona 
evaluada, entonces se miran conocimientos 
teóricos y conocimientos prácticos tanto en el 
desempeño de la labor, como los productos 
que generan. Los productos que se evalúan 
en la norma son: el carne de vacunación, el 
registro diario de vacunación, el movimiento 
mensual de biológicos y el último formato es 
el registro de temperatura, además es 
importante que todos los formatos elaborados 
estén de forma completa y siguiendo los 
lineamientos del Ministerio de Salud y 
Protección Social” 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Si una enfermera o una auxiliar trabaja o 
quieren trabajar en el PAI y se quiere 
certificar ¿qué tiene que hacer? 
 
NS: “El proceso es voluntario, nadie te puede 
obligar hacerlo, si tú lo quieres hacer lo 
puedes hacer, lo único que se debe 
garantizar es que se tenga la experiencia en 
el PAI porque el proceso de certificación en la 
norma es un proceso diferente al de 
capacitación. Si una persona no ha sido 
capacitada, sino tiene la experiencia no se 
puede certificar, porque ¿qué es la 
certificación?, es que un evaluador que se ha 
formado como evaluador, pueda decirle a las 
espirantes que son expertas vacunando. Por 
eso mencioné que en Cali somos 26 
enfermeras capacitadas como evaluadoras. 
 
Ahora bien, ¿cuáles son los requisitos para 
auxiliares y enfermeras profesionales en este 
proceso?  Pues tener diploma y acta de 
grado, fotocopia de la cédula ampliada al 
150%, fotocopia de recibos públicos y la 
constancia laboral de experiencia mínimo de 
un año en el PAI” 
 
¿Un evaluador qué requiere para ejercer 
esa función? 
 
NS: “Primero que todo tener la experticia en 
el tema, en este caso ser experta en el 
programa de vacunación, haberse formado 
como evaluadora en un proceso que se lleva 
a cabo en alianza con el SENA. Este proceso 
se realiza primero en forma presencial y 
ahora ya se puede llevar a cabo desde la 
página Web del SENA que se llama 
senasofía. 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
¿Quiénes conforman el equipo evaluador 
de Cali? 
 
NS: “Somos un equipo muy comprometido y 
profesional integrado por Angélica Marín de 
la ESE Centro, Claudia Espinoza del grupo 
Salud Coop, Emilcin Arboleda de Salud Total, 
Nora Barrios de Comfenalco Valle y por parte 
del nivel central de la Secretaría de Salud, 
esta Gabriela Arturo y mi persona” 
 
¿Qué ventajas obtienen tanto los 
evaluadores como los evaluados? 
 
NS: “Las ventajas son varias para cada uno, 
tanto para las personas evaluadas como las 
que contratan, las personas que ya son 
evaluadas en la norma. Los beneficios son 
importantísimos para los evaluados, puesto 
que puede darse primero, la oportunidad de 
un nuevo trabajo y si ya está laborando, 
aspirar a un ascenso que mejore las 
condiciones en el ejercicio de su labor”. 
 
En su opinión, ¿cómo debe ser el 
personal que trabaja en el PAI? 
 
NS: “La persona que trabaja en el PAI lo 
primero que tiene que tener es mucha 
responsabilidad, debe ser una persona 
íntegra con idoneidad en el desempeño de 
sus funciones y dar todo de sí; primero para 
el beneficio de los usuarios y segundo el de 
ella misma.” 
 
Nombre las características que hacen a un 
buen vacunador o auxiliar de PAI. 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
N: “Ser persona humana. Pienso que primero 
son las personas, las instituciones son 
simples ladrillos, son construcciones vacías 
sino tienen personas que sean íntegras, 
idóneas, responsables que tengan mucho 
conocimiento, expertismo en lo que realizan y 
que tengan en cuenta que el usuario es lo 
más importante y el motivo por el cual 
nosotros debemos estar pensando en hacer 
siempre las cosas bien desde el inicio” 
 
¿Cuál es su invitación para que las 
profesionales de la salud se animen para 
certificarse en competencias laborales? 
 
N: “Es muy importante y yo las invito a  que 
sean evaluadas en la norma y así se 
certifiquen, no solamente porque sea un 
requerimiento del Ministerio de Salud y 
Protección Social, porque aún no lo es, 
solamente será Dios mediante partir del 
2015, pero desde ya se deben ir preparando. 
El certificado dura tres años o sea que desde 
ya, se pueden escribir para hacer la 
evaluación”. 
 

 
 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Fortaleciendo día a día nuestra plataforma tecnológica 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 El total de IPS con servicio de vacunación habilitado que 
disponen de requerimientos tecnológicos para la 
implementación el periodo 2014 es de 85,5%. 

 El total de IPS con servicio de vacunación habilitado que 
implementaron el formato de registro diario de vacunación en 
Santiago de Cali para el periodo 2014 es de 85,5%. 

 El total de IPS con servicio de vacunación habilitado 
implementadas en Santiago de Cali para el periodo 2014 es d 

85,5%. 

 El total de IPS con servicio de vacunación habilitado 
capacitado en el PAIWEB en Santiago de Cali para el 
periodo 2014 es del 100%.  

 El total de personal vacunación capacitado en el 

PAIWEB en Santiago de Cali para el periodo 2014 es del 

33,3%. 

 El total de soporte técnico realizado en Santiago de Cali a 
las entidades y personal de la salud para el periodo 2014 
42,8%. 

 El total de solicitudes de Soporte Técnico por concepto de 
Cuentas Bloqueadas en Santiago de Cali para el periodo 
2014 es de 17,6% 

 El total de solicitudes de Soporte Técnico por concepto de 
Corrección de Inventario en Santiago de Cali para el periodo 
2014 es de 24,1% 

 El total de solicitudes de Soporte Técnico por concepto de 
Creación de cuentas de usuario en Santiago de Cali para el 
periodo 2014 es de 36,6% 

 El total de Visitas de Seguimiento a IPS Implementadas con 
PAIWEB en Santiago de Cali para el periodo 2014 fue de 11%  
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El pasado miércoles 2 de julio, en el auditorio Carlos Manzano del Hospital 
Universitario del Valle, se llevó a cabo la capacitación ‘Evento Accidente 
Rábico’ a cargo del referente de la Secretaría de Salud Municipal - área de 
vigilancia epidemiológica - el Doctor Jorge Rojas. En esta capacitación, se 
entregaron los afiches y las memo fichas sobre rábia a los responsables de los 
sitios centinelas.  
 
 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


